



Charlies News Nr. 7

30. April 2026

Termine

• 1. Mai 2026	Feiertag - schulfrei
• 6. Mai 2026	Dickens' Mile
• 14.-15. Mai 2026	Feiertag und Brückentag - schulfrei
• 21. Mai 2026	Musikabend (siehe unten)
• 25.-26. Mai 2026	Feiertag und Ferientag - schulfrei
• 28. Mai 2026	Elternsprechtage: kein regulärer Unterricht für die gesamte Schule - Betreuung möglich
• 4. Juni 2026 16-18 Uhr	Internationales Picknick

Bitte lesen Sie unsere Newsletter gemeinsam mit Ihren Kindern. Viele der Informationen sind auch für Ihre Kinder interessant und ermöglichen ihnen, ihre Schule aus einer anderen Perspektive zu betrachten.

.....

Schulweg

Liebe Eltern, wir beobachten immer häufiger, dass Kinder mit und ohne Eltern die Heerstraße an beliebigen Stellen überqueren. Bitte seien Sie ein Vorbild für unsere Schülerinnen und Schüler und überqueren Sie die Heerstraße nur an den Ampeln, wenn diese grün sind.

.....

Vorfall auf dem Schulhof

Liebe Eltern, wie Sie vielleicht bereits erfahren haben, sollen vor einigen Wochen zwei Mädchen aus einer ersten Klasse von einem jungen Mann angesprochen und angeblich mit Süßigkeiten zu seinem Auto gelockt worden sein. Dies hat sich sehr schnell als harmlos herausgestellt.

Die Aufarbeitung ergab, dass es sich um einen Freund eines unserer Schüler einer 6. Klasse handelte. Dieser Freund besucht eine 8. Klasse in einem Gymnasium, ist also ein 14-jähriger Junge. Dieser war eingeladen worden, um sich das Osterturnier anzuschauen.

Wir haben im Nachhinein mit allen beteiligten Personen Gespräche geführt und den Kontaktbereichsbeamten der Polizei involviert.

Wir möchten aus diesem Anlass auf einige Dinge hinweisen:

Die Kinder müssen sich unbedingt sofort bei einer Person des Schulpersonals melden und darüber berichten, wenn sie von einer ihnen nicht bekannten schulfremden Person angesprochen werden. Ich bitte Sie, liebe Eltern, dies auch noch einmal mit Ihren Kindern zu besprechen. Ich habe die letzte Assembly genutzt, um dies allen Kindern auch noch einmal persönlich zu sagen.

Ebenfalls habe ich die Schülerinnen und Schüler gebeten, keine Freunde oder ehemalige Schülerinnen oder Schüler während eines "normalen Schultages" zu uns an die Schule einzuladen, es sei denn zum Sommerfest oder zu anderen offiziellen Veranstaltungen.

Was mich persönlich sehr betroffen gemacht hat, ist, mit welcher Geschwindigkeit sich diese Nachricht über die sozialen Medien in der gesamten Elternschaft verbreitet hat. Ein Elternteil hat die Angelegenheit sogar bei nebenan.de gepostet.

Sicher ist es für uns alle wichtig, sehr aufmerksam zu sein. Es gibt leider schon merkwürdige Menschen! Aber ich hätte mir gewünscht, wenn zuerst über die Schulleitung versucht worden wäre, zu klären, was genau passiert ist, und nicht eine ausführliche WhatsApp-Nachricht mit einer "Täterbeschreibung" in einen Klassenchat zu stellen. Dieser ist innerhalb des Nachmittags ungeprüft über sehr viele Klassenchats geteilt worden. Ich würde mir sehr wünschen, dass Sie, liebe Eltern, in Zukunft besonnener reagieren würden.

F. Effenberger

Musikabend

Am 21. Mai findet um 18 Uhr unser jährlicher Musikabend statt, dieses Mal mit Auftritten der Klassen 1euA, 2euB und 3a, sowie Solomusikern aus den 6. Klassen und Tanzaufführungen. Alle Familien sind herzlich eingeladen; der Eintritt ist frei, Spenden sind willkommen. Die 1euA wird ein kleines Buffet bereitstellen.

Dank für Fahrradspende

Im Namen aller Kinder und unseres gesamten Teams bedanken wir uns recht herzlich bei Josef Zimmerer vom Zweirad-Center Stadler (Königin-Elisabeth-Straße, Berlin), Ernst Peter Berchtold von der DARE Stiftung (Knobelsdorffstraße, Berlin) und beim Haus der DSJ e.V. Berlin für eine großzügige Fahrradspende.

So können die Kinder weiterhin lernen, sicher Fahrrad zu fahren und sich sicher im Straßenverkehr zu bewegen. Fahrradfahren zu können ist für Kinder weit mehr als nur eine Freizeitbeschäftigung. Es bedeutet ein großes Stück Selbstständigkeit und Freiheit.

Die DARE Stiftung ist eine gemeinnützige Stiftung aus Berlin, die sich besonders für Kinder und Jugendliche engagiert. Die Stiftung arbeitet unter dem Motto: "Kinder sind uns wichtig".

Ebenso möchten wir das Zweirad-Center Stadler hervorheben. Mit der Bereitstellung qualitativ hochwertiger Fahrräder haben sie gezeigt, wie sehr Ihnen die Förderung junger Menschen am Herzen liegt.

Das Haus der DSJ e.V. Berlin steht für Einsatz, Verantwortung und Förderung. Werte, die durch ihre Unterstützung einmal mehr sichtbar werden.

Wir sind sehr dankbar, dass wir unseren Verkehrsgarten dank der Spende aufrechterhalten können.

English Reading Competition 2026

Am 20. März veranstaltete der Fachbereich Englisch den jährlichen Englisch-Lesewettbewerb. Wie immer war es eine hervorragende Demonstration der Fähigkeiten, die die Kinder der CDGS im Laufe ihrer Schulzeit entwickelt haben.

Für alle, die es noch nicht wissen: Der Lesewettbewerb findet für Schüler der 3. bis 6. Klasse des europäischen Zweigs unserer Schule statt. Die Schüler treten zunächst in ihren jeweiligen Klassen in Muttersprache (MS) und Partnersprache (PS) gegeneinander an. Die beiden Gewinner jeder Gruppe erreichen das Finale, wo sie gegen die jeweils andere europäische Klasse antreten (z. B. Klasse euA gegen Klasse euB). Anschließend lesen sie vor ihrer gesamten Jahrgangsstufe und vier Juroren. Die Jury bestand dieses Jahr aus Native Speaker Sarah, dem ehemaligen Lehrer unserer Schule, Herrn Rod Campbell, und den beiden pensionierten Lehrerinnen Heidi und Maria. Die Juroren bewerten die Leistungen der einzelnen Leser, und ein Gewinner wird gekürt.

Die Juroren waren begeistert von den hervorragenden Leistungen aller Finalisten! Sie konnten es einfach nicht glauben, dass Kinder in diesem Alter so begabte Leser waren, insbesondere unter den Partnersprachlern.

Die diesjährigen Gewinner waren:

Klasse 3 – MS: Duru Kayacan, PS: Achille Demaria

Klasse 4 – MS: Leonore Klußmann, PS: David Assem

Klasse 5 – MS: Joshua Höppner, PS: Leroy Rullmann

Klasse 6 – MS: Victoria Patel-Garcia, PS: Divine Odemwingie

Rückblick auf das Appreciation Dinner

Im März lud die Elternschaft alle Beschäftigten der Schule zum alljährlichen Appreciation Dinner ein, um ihnen für ihre engagierte Arbeit mit den Kindern zu danken. In vielen englischsprachigen Ländern hat dieses Fest an Schulen eine lange Tradition: Die Familien bereiteten zu Hause verschiedene Speisen zu und brachten sie mit in die Schule. Die Mensa wurde festlich geschmückt, ein Buffet aufgebaut, und anschließend waren alle Pädagoginnen, Pädagogen und Mitarbeitenden der Schule eingeladen, die vielfältigen und internationalen Gerichte zu genießen.



Wir bedanken uns herzlich bei unseren großartigen Eltern für diese wertschätzende Geste und wissen es sehr zu schätzen.

Rückblick auf die Book Week

Ein Bericht aus der 5a: "Wir haben in der Book Week natürlich viel gelesen, aber auch einige andere tolle Sachen gemacht. Zum Beispiel haben wir mit Aquarelltechnik Zirkusmotive gemalt und wir hatten Tiger im Klassenzimmer.



Am meisten Spaß hat es uns aber gemacht, in der Turnhalle die Akrobatik-Pyramiden auszuprobieren. Wir haben uns dolle angestrengt, dass die Pyramiden gut aussehen.



Insgesamt haben wir uns sehr über die Projektwoche gefreut. Schade, dass Schule nicht immer so ist."

Im Rahmen der Book Week ließ die GEV die Book Bonanza wieder aufleben, die seit Jahren nicht mehr stattgefunden hatte. Eltern spendeten großzügig eine vielfältige Auswahl an Büchern, von beliebten (und oft gewünschten) Buchreihen über Bilderbücher bis hin zu Atlanten und Enzyklopädien! Fast 80 % der Bücher fanden ein neues Zuhause, und Schüler wie Lehrer freuten sich sehr über ihre neuen Errungenschaften. Insgesamt brachte die Aktion über 450 € ein! Dieses Geld wird die Schüler der Charles-Dickens-Grundschule auf verschiedene Weise unterstützen; die genaue Verwendung steht noch nicht fest. Wir freuen uns schon auf die Book

Bonanza im nächsten Jahr!

Internationales Picknick

Wie ihr hoffentlich alle schon gelesen habt, rufen wir die alte Tradition wieder ins Leben und **organisieren am 6. Juni von 16:00 - 18:00 Uhr ein Internationales Picknick** auf dem Schulhof. Und dafür benötigen wir eure Hilfe!



Tragt euch bitte in diese Liste ein (LINK!), wenn ihr uns an dem Tag unterstützen wollt.

Wir planen, unserer Schulgemeinschaft Speisen anzubieten, die nach Ländern oder Regionen sortiert sind. Diese Speisen werden kostenlos angeboten.

Wir möchten das Picknick auf unsere unmittelbare Schulgemeinschaft beschränken und die Gelegenheit nutzen, um uns näherzukommen. Aus diesem Grund bitten

wir euch, Einladungen für Oma, Opa, Tanten, Onkel und Cousins stattdessen für das Sommerfest aufzuheben.

Es wird ein kleines Programm mit Darbietungen geben und der Förderkreis bietet für einen kleinen Euro-Betrag Getränke und Süßes wie Popcorn, Zuckerwatte etc. an.

Wir finden im Idealfall für jedes Land oder jede Region jemanden, der diese Gruppe organisiert, sodass möglichst viele verschiedene traditionelle Gerichte angeboten werden.

Die Erfahrung hat gezeigt, dass das Essen schnell alle ist, daher würden wir uns extrem freuen, wenn möglichst viele etwas beisteuern! Alle, die angeben, beim Auf- und Abbau zu helfen, kontaktieren wir separat.

Herzlichen Dank an alle für euren Support und wir freuen uns schon sehr auf das Picknick Anfang Juni!

Euer Förderkreis Team



Alle Informationen und Kontakt zum Förderkreis über unsere Webseite: www.dickens-foerderkreis.org

Und denkt bitte auch ans Charity-Shopping (LINK!) über Gooding

F. Eßlinger

Schulleiter



Charlie's News No. 7

30 April 2026

Important Dates

• 1 May 2026	Public holiday - no school
• 6 May 2026	Dickens' Mile
• 14-15 May 2026	Public holiday and school holiday - no school
• 21 May 2026	Music Evening (see below)
• 25-26 May 2026	Public holiday and school holiday - no school
• 28 May 2026	Parent-teacher conference: no regular classes for the entire school – classes may be combined.
• 4 June 2026 4-6 pm	International Picnic

Please read our newsletters together with your children. Much of the information will also be interesting for your children and will allow them to see their school from a different perspective.

.....

School Route

Dear Parents, we are increasingly observing children, with and without their parents, crossing HeerstraÙe at random points. Please set a good example for our students and only cross HeerstraÙe at the traffic lights when they are green.

.....

Incident in the Schoolyard

Dear Parents, as you may already know, a few weeks ago, two girls from a first-grade class were allegedly approached by a young man and lured to his car with sweets. This quickly turned out to be harmless.

Further investigation revealed that the young man was a friend of one of our sixth-grade students. This friend attends eighth grade, so he is a 14-year-old boy. He had been invited to watch the Easter tournament. We subsequently spoke with everyone involved and contacted the local police liaison officer.

We would like to take this opportunity to emphasize a few things:

Children must immediately report to a member of the school staff if they are approached by an unknown person from outside the school community. Dear parents, I ask you to also discuss this with your children. I used the last assembly to personally remind all the children of this. I also asked the students not to invite any friends or former students to our school during a "normal school day," except for the summer festival or other official events.

What affected me most was the speed at which this news spread across the entire parent community via social media. One parent even posted about it on nebenan.de (a local neighborhood social network).

Of course, it's important for all of us to be very vigilant. Unfortunately, there are some strange people out there! But I would have preferred that the school administration had first tried to clarify exactly what happened, instead of posting a detailed WhatsApp message with a "description of the perpetrator" in a class chat. This message was shared unchecked across numerous class chats in the afternoon. I sincerely hope that you, dear parents, will react more thoughtfully in the future.

F. Effenberger

Music Evening

Our annual music evening will take place on May 21st at 6 pm, this year featuring performances by classes 1euA, 2euB, and 3a, as well as solo musicians from the 6th grades and dance performances. All families are warmly invited; admission is free, donations are welcome. Class 1euA will provide a small buffet.

Three cheers for the bicycle donation!

On behalf of all the children and our entire team, we would like to extend our heartfelt thanks to Josef Zimmerer of Zweirad-Center Stadler (Königin-Elisabeth-Straße, Berlin), Ernst Peter Berchtold of the DARE Foundation (Knobelsdorffstraße, Berlin), and the Haus der DSJ e.V. Berlin for their generous donation of bicycles.

This way, children can continue to learn how to ride a bike safely and navigate traffic safely. For children, knowing how to ride a bike is much more than just a leisure activity. It represents a significant sense of independence and freedom.

The DARE Foundation is a nonprofit organization based in Berlin that is particularly dedicated to helping children and young people. The foundation operates under the motto: "Children matter to us."

We would also like to highlight the Zweirad-Center Stadler. By providing high-quality bicycles, they have demonstrated just how much supporting young people means to them.

The DSJ e.V. Berlin is committed to dedication, responsibility, and support. These values are once again made evident through their support.

We are very grateful that we can continue to maintain our traffic training area thanks to their donation.

English Reading Competition 2026

On the 20th of March, the Charles Dickens Primary School English department held their annual reading competition. It was, as always, an excellent display of the abilities that the children of CDGS have developed over their time here at the school.

For those who do not know, the reading competition is held for students between grades 3 and 6 in the European branch of our school. Students first compete in their own classes in their Mother Tongue (MT) and Partner Tongue (PT) groups. Two winners from each group then progress to the finals, where they compete against the other European class (e.g. The euA class competes against the euB class.) They then read in front of their whole grade and four judges. The judges this year were made up of our Native Speaker Sarah, A former teacher from our school Mr Rod Campbell, and two other retired teachers Heidi and Maria. The judges then assess each reader's performance and a winner is selected.

The judges were blown away by just how good all of our finalists were this year! They simply could not believe that children of those ages were such accomplished readers, especially among the partner-tongue students.

The winners this year were:

Grade 3 - MT: Duru Kayacan, PT: Achille Demaria

Grade 4 - MT: Leonore Klußmann, PT: David Assem

Grade 5 - MT: Joshua Höppner, PT: Leroy Rullmann

Grade 6 - MT: Victoria Patel-Garcia, PT: Divine Odemwingie

Appreciation Dinner review

In March, the parents invited all school staff to the annual Appreciation Dinner to thank them for their dedicated work with the children. In many English-speaking countries, this celebration has a long tradition at schools: Families prepare a variety of dishes at home and bring them to school. The cafeteria is festively decorated, a buffet



is set up, and then all the teachers and staff are invited to enjoy the diverse international dishes.

We sincerely thank our wonderful parents for this thoughtful gesture and truly appreciate it.

Book Week review

A report from Class 5A: "We read a lot during Book Week, of course, but we also did some other great things. For example, we painted circus scenes using watercolors, and we had tigers in the classroom."

But what we enjoyed most was trying out the acrobatic pyramids in the gym. We worked really hard to make sure the pyramids looked good.

Overall, we really enjoyed the project week. It's a shame school isn't always like this!"



As part of Book Week, the GEV revived the Book Bonanza, which hadn't been held in a number of years. Parents generously donated a varied selection of books, from beloved (and much-requested) series to picture books, and everything in between, including atlases and encyclopedias!

Almost 80% of the books found a new home, and students and teachers alike were excited about and proud of their new purchases. All together, the Bonanza raised over €450! This money will go toward supporting the students of Charles Dickens Grundschule in various ways; the exact method has yet to be decided. We look forward to next year's Bonanza!

International Picnic

You have hopefully already seen that we are bringing back an old tradition and organising an **International Picnic in the schoolyard on 6 June from 4:00 to 6:00 pm**. And for this, we need your help!

Please add your [name to this list if you would like to support us on the day \(LINK!\)](#).

We are planning to offer food grouped by countries or regions for our school community to enjoy. This food will be offered for free.

We would like to keep the picnic within our immediate school community and use the opportunity to grow closer together. For this reason, please save invites for grandma, grandpa, aunties, uncles and cousins to the Summer Fair instead.



There will be a small programme with performances, and the Förderkreis will offer drinks and sweet treats such as popcorn and candy floss for a small contribution.

Ideally, we would like to find someone for each country or region to coordinate that group, so that as many different traditional dishes as possible can be offered. Experience has shown that the food disappears quickly, so we would be extremely grateful if as many people as possible could contribute something! Everyone who indicates that they can help with setting up or clearing away will be contacted separately.

Many thanks to everyone for your support – we are already very much looking forward to the picnic at the beginning of June!

Your Förderkreis Team



All information and contact details for the Förderkreis can be found on our website: www.dickens-foerderkreis.org

And please remember to buy via the Charity Shopping link from Gooding if you order something online (LINK here)



Frank Effenberger, Headmaster